

Anfrage SPD und CDU-Fraktion

Beratungsfolge	Termin
Gemeindevertretung	08.11.2021
Gemeindevertretung	15.11.2021

Betreff:

Prüfantrag zu Einrichtung eines Friedwaldes, Rasenreihengräbern und der Anpassung der Friedhofssatzung

Sachdarstellung:

Das Thema Sterben und vor allem das Thema der Bestattung hat sich in der modernen Gesellschaft ge- und verwandelt. Neue Bedürfnisse und Weltanschauungen, weit verstreute oder nur wenige Angehörige, die Gräber pflegen können oder persönliche Wünsche der Verstorbenen sind nur einige Gründe, weshalb alternative Bestattungsformen nachgefragt werden. Die Gemeinde Ober-Mörlen könnte dafür auf einem ausgewiesenen Gelände, eine entsprechende Planung voranbringen und das Angebot eines Friedwaldes als Alternative zu Erd- und Urnenbestattung auf den bisher bestehenden Friedhöfen machen. Gerade im Hinblick auf die anstehende Konzeption zu diesen Friedhöfen bietet sich eine entsprechende Prüfung an. Aber auch der Erhalt kommunaler Waldflächen wird dadurch langfristig gesichert. Zudem könnten Rasenreihengräber auf den beiden Friedhöfen in Ober-Mörlen und Langenhain eine neue, besonders pflegeextensive Bestattungsform darstellen. Diese Bestattungsform hat vergleichbare Vorteile zum Friedwald, könnte aber möglicherweise für einen bestimmten Personenkreis wegen der Bestattung auf dem Friedhofsgelände erste Wahl sein.

Die Gemeindevertretung hatte in der Sitzung am 15.7.2021 einen Prüfantrag beschlossen. Deshalb bitten wir um die Beantwortung der folgenden Fragen:

1. Welches Ergebnis hat die Prüfung einer Einrichtung von Rasenreihengräbern auf den Friedhöfen in Ober-Mörlen ergeben?
2. Welches Ergebnis hat die Prüfung der Einrichtung eines Friedwaldes in den Gemeindewäldern ergeben? Welche Flurstücke scheinen besonders geeignet?
3. Welche Anpassungen der Friedhofssatzung sind notwendig?

Beschlussvorschlag:

-

gezeichnet
Fraktionsvorsitzende/r